

BOLIVIA - Presidenta de la Asamblea constituyente entregó al presidente Evo Morales la nueva Carta Magna

TeleSUR

Lunes 17 de diciembre de 2007, puesto en línea por [Dial](#)

15 de diciembre de 2007 - [TeleSUR](#) - El presidente Evo Morales felicitó a los 166 constituyentes por lo que consideró "un regalo de Navidad para los bolivianos". El mandatario advirtió que no permitirá la división territorial de Bolivia. El nuevo texto constitucional, de 411 artículos y 12 disposiciones transitorias, será sometido próximamente a un referendo popular.

Tras una multitudinaria marcha, representativa de los sectores indígenas, campesinos, populares y de trabajadores de Bolivia, la presidenta de la Asamblea Constituyente, Silvia Lazarte, entregó este sábado al presidente Evo Morales el texto de la nueva Carta Magna.

"Quiero decirle a los 166 constituyentes que terminaron la Asamblea Constituyente en Oruro: muchas felicidades, nuestro respeto y nuestra admiración, porque son héroes de las transformaciones profundas y democráticas", afirmó el presidente Morales, en palabras pronunciadas ante miles de bolivianos, concentrados en la Plaza Murillo, aledaña al Palacio de Gobierno de La Paz.

El presidente boliviano consideró "un milagro" el trabajo de la Asamblea Constituyente, ya que algunos sectores de oposición, aseguró, la querían ver "sepultada".

"Los compañeros constituyentes, presentes acá, son milagrosos por terminar y entregarnos hoy una nueva Constitución Política del Estado Boliviano. Será el mejor regalo de Navidad para todos los bolivianos y bolivianas", agregó.

Evo Morales también tuvo algunas palabras para los constituyentes opositores, a quienes acusó de obstaculizar el trabajo de redacción de la nueva Carta Magna.

"Para ganar hay que trabajar; para ganar no hay que perjudicar a Bolivia, y estos caballeros han estado más de un año de constituyentes y no aportaron nada, no trabajaron, sólo perjudicaron", aseveró.

"Autonomía no es división de Bolivia"

El presidente Morales aseguró que su gobierno garantiza las autonomías departamentales, pero también las regionales e indígenas, y en ningún momento permitirá la separación político territorial del país.

"Autonomía no es división de Bolivia, autonomía no es separación de Bolivia, autonomía no es descuartizamiento ni de la educación, ni de la policía, ni de las Fuerzas Armadas", afirmó.

Ante la pretensión de algunos sectores que promueven la desestabilización en Bolivia, Evo Morales fue categórico: "no vamos a permitir ninguna división de Bolivia".

"Algunos autonomistas separatistas están golpeando a los cuarteles; saludamos a las Fuerzas Armadas por defender la Patria y la unidad del país, porque estoy segurísimo que ningún miembro de las Fuerzas Armadas se va a prestar a esta clase de pedido de algún autonomista que quiere división o algún golpe de Estado", aseguró.

Morales añadió que estamos "en tiempos de democracia", por lo que "el pueblo boliviano, este ejército de todos colores concentrado, los verdaderos revolucionarios, tampoco vamos a permitir que dividan Bolivia".

Tienen miedo al pueblo, tienen miedo al referendo, y como tienen miedo, se escapan (...). No hay por qué tener miedo, así que convoque a todos los prefectos, a todos los dirigentes sindicales, nos sometamos al pueblo, el pueblo que juzgue, el pueblo que decida con su referendo, concluyó.

García Linera: "un día de felicidad para la Patria"

Previo al discurso del presidente Morales, el vicepresidente Álvaro García Linera afirmó que la Asamblea Constituyente fue "generosa" y que "abrió los brazos a las bolivianas y los bolivianos"

"Unos cuantos se alejaron, los respetamos, pero no tienen derecho a perturbar la paz de nuestra Patria (...). No tienen derecho a tocar un sólo milímetro de la unidad territorial de la patria boliviana", aseguró.

García Linera agregó que "esas cinco o diez familias que se han marginado de la bolivianidad pueden protestar, pero si hablan de separatismo, de divisionismo, frente a ellos habrán 9 millones de bolivianos y bolivianas".

"Más allá de las familias que odian a Bolivia y al pueblo, es un día de felicidad para la Patria y para Bolivia", añadió.

Concentración multicultural

En la concentración de la Plaza Murillo participaron 80 organizaciones sociales y representantes de los 36 pueblos originarios de la nación andina, quienes, con sus acostumbrados rituales, llenaron las calles aledañas de tradicionales aromas y vestimentas multicolores.

Los 36 pueblos indígenas tienen un motivo especial para acompañar la celebración, ya que por primera vez en la historia de ese país una Carta Magna incluye su derecho a participar en las decisiones trascendentales y se reconocen sus luchas ancestrales por preservar sus tierras y recursos naturales.

El nuevo texto constitucional de 411 artículos, deberá ser sometido a dos consultas populares: La primera para definir el artículo 398, sobre el máximo de tierras que podrá poseer un propietario privado, que ha sido establecido entre 5 y 10 mil hectáreas.

La segunda consulta someterá a referendo el texto completo, para su aprobación.

La celebración multicultural coincide con la presentación del estatuto autonómico ilegalmente aprobado por líderes opositores del departamento de Santa Cruz, acción separatista ampliamente rechazada incluso por la población cruceña.

Los principales instigadores de los ataques contra el gobierno de Morales son los acaudalados del oriente boliviano, liderados por el líder cívico Branko Marinkovic.

Contra Marinkovic y demás dirigentes cívicos opuestos al proceso de cambios democráticos, se alzan las voces en todo el país, pues entidades internacionales como el Mercado Común del Sur y la Organización de Estados Americanos respaldan la gestión de Morales.